

Sesión-
29 de Diciembre de 1935.

Fres

Marchena Colombo En la Ciudad de Huelva a 29 de Diciembre de
 Fernandes 1935 reunidos los Sres. que al margen se expresan
 Siurot bajo la presidencia del Excmo. Señor Don José Mar-
 chena Colombo y abierta por este la sesión leyose
 Montenegro el acta anterior que fue aprobada.

Vargas Machaca El Alcalde de la Ciudad Sr. Quintero Baes
 Farido Perelló (s.p.) justificó su ausencia en atento B. L. M. y los
 Martínez Sanchez Sres. Presidente de la Excmo. Diputación Provin-
 Hidalgo Machado cial, Don Antonio Oliveira Dominguez y Don Juan
 Ruiz Marchena (s.f.) Gadir Silviano también rogaron que se les tuvie-
 ra presente aceptando los acuerdos que se adop-
 taran.

Seguidamente comenzaron a tratarse los asun-
 tos pendientes de despacho.

El Sr. Marchena Colombo, da cuenta de ha-
 ber sido exaltado a la Presidencia de la Republi-
 ca portuguesa el distinguido socio de honor de
 la Colombina Excmo. Sr. Don Bernardino Ma-
 chado. Dici que tan pronto tuvo noticia de
 la elección comisionó al Ilustre doctor Coelho
 de Carvalho para que visitara al nuevo Presi-
 dente, figura de relieve mundial y le hiciera
 presente la mas cordial enhorabuena de la
 Sociedad. Se da cuenta de una carta del
 Dr. Coelho comunicando haber cumplido el
 encargo de cuya trascendencia se ha hecho

co la prensa lisbonense de estos días.

Igualmente da a conocer la Presidencia los actos de propaganda cultural colombina celebrados en las Sociedades "El minero" de Río Tinto y "Centro Benéfico" de Bonares, acordándose hacer presente a los elementos directivos de ambas entidades la gratitud de la colombina por las atenciones dispensadas a oradores y excursionistas.

Se lee a continuación los telegramas de salutación recibidos de la familia real, Gobierno, Embajadas, Alta Comisaría de Marruecos, Ejército de África, etc. con motivo de los enviados por la colombina el día de la Raza según acordó. Además se da cuenta de haberse celebrado con gran solemnidad, cuantos actos fueron acordados en conmemoración de la gloriosa fecha del 12 de octubre.

Se leyeron comunicaciones de la Unión Iberoamericana de Madrid y Ateneo Puipucano de San Sebastián invitando al Sr. Presidente de la colombina a dar conferencias sobre temas relacionados, con la Rabida, los lugares colombinos y el movimiento iberoamericano.

Tratase después de la excursión a la Rabida proyectada por cientos de obreros de la cuenca minera de Río Tinto, acto que fue suspendido recientemente a causa del mal tiempo. Se acuerda facultar a la presidencia para que llegado el momento de realizarse y ante el temor de que no haya tiempo para reunir la junta previamente, adopte las medidas que estime oportunas para el mejor resultado de la excursión. También se acuerda con relación a este asunto dar las gracias a la Compañía de Río Tinto por su ofrecimiento de poner a disposición de los obreros excursionistas un tren especial.

Finalizada la colombina del homenaje que

proyecto "El Liberal" de Madrid en memoria del ilustre escritor colombino don José Nogales, se acuerda adherirse con verdadera devoción al mismo.

La Presidencia se ocupa del cambio operado en la gobernación de la República de Chile de la que ha sido nombrado Presidente el Excmo. Señor don Benito Figueroa.

El Sr. Marchena Colombia habla de su admiración al ilustre político americano con cuya amistad se honra y de las corrientes de cordialidad existentes entre Chile y la Colombia nacidas, principalmente, de la visita que hizo a suelo una misión chilena de gratísima memoria. Se acordó fotografiar al Sr. Figueroa felicitándole por su elección y enviarle un afectuoso mensaje de simpatía.

El Sr. Hidalgo habla, a continuación del raid de Buenos Aires proyectado por el intrépido aviador espacial Sr. Francisco Daguerre, viaje que seguramente se desprende de recientes informaciones de prensa, partió del puerto de Palos. Explica toda la trascendencia que para su país tiene esta modificación en el primer proyecto de dicho raid y de los provechos que de él pueden obtenerse tanto en el aspecto material como en el de la máxima espiritualidad que encarna.

Todos los asistentes convienen en recordarlo así.

El Sr. Marchena dice que tan pronto conoció la noticia de que el Dr. Cornejo formaba parte del gobierno le había telegrafizado felicitándole en nombre de la Sociedad.

Se acuerda a propuesta del Sr. Liervot, la necesidad de que antes de la partida del Comandante Franco se celebre en el Monasterio de la Rábida un acto que revisite la solemnidad que corresponde a lo sagro de la empresa.

También se conviene en entregarle al comandante Franco un mensaje cariñoso dirigido al pueblo

argentino por conducto del presidente de aquella república.

El Señor Hidalgo Machado dice que estos días ha leído algo que se relaciona con el propósito que existe de que una embajada literaria-espiritual presidida por el Cardenal Bellotti vaya a América en viaje de propaganda Iberoamericana. Sobre esto se acuerda informarse detalladamente de cuanto haya de cierto sobre el particular y prestarle la preciosa colaboración a cuyo efecto se faculta a la presidencia para ponerse al habla con el ilustre Prelado.

Los Dres. Montenegro y Suero se ocupan del proyecto que tiene el Ministro de Fomento Sr. Conde Candalho de construir una magnífica red de carreteras sólidas con especial destino para el desarrollo del turismo.

Sobre esto el Dr. Presidente dice haberse entrevistado en Sevilla con los delegados ingles, italiano, francés y español del Congreso de turismo de Barcelona a los cuales habló de la importancia que la Rábida Huelva y los lugares colombinos tenía para ellos.

Dichos Dres lo reconocieron así y lamentaron no conocer nuestra región en lo que la Ciudad Colombina tiene hecho en el monasterio, ofreciendo venir a la Rábida con motivo de su próximo viaje a Sevilla al objeto de instalar en dicha capital las oficinas del turismo.

Añadió que durante el año 1.925 han visitado la Rábida unos 3.000 viajeros y cita los casos de Francia, Italia y Suiza en donde una organización de turismo perfectísima ha hecho verdaderos milagros en orden a prosperidad y florecimiento de aquellos pueblos, muchos sin el interés que el nuestro puede tener para el turista. Dijo además que el Monasterio de la Rábida

nada tenía que envidiar en emoción, a la casa de Cervantes de Valladolid, la del Pico en Toledo, el Museo Romántico de Madrid y la casa de Washington Irving en Sevilla y así lo había reconocido, con elogio para la colombina personalidades muy distinguidas de todo el mundo.

Dijo cuenta de que estaba al hablar con el Marqués de Vega Inclán y la Comisión del Centenario de la Catedral de Toledo.

Explicó toda la excepcional importancia que lo tratado tiene para nuestra ciudad y su provincia y expone la necesidad de una campaña activa a fin de que las entidades y corporaciones acopien estas ideas que son de vida o muerte para nuestro porvenir.

Se acuerda felicitar al Sr. Conde de Guadalhorce por su nombramiento de Ministro e interesar de él su dedicada y eficaz ayuda a fin de que La Rábida y Ayamonte no queden excluidos de su vasto plan de ruta del turismo ya mencionado.

También se acuerda invitar a dicho Sr. Ministro para que venga a Huelva y se haga cargo exactamente de nuestra importancia, tanto en el orden histórico como en el industrial, mercantil... etc.

Igualmente se acuerda felicitar al Sr. Callejo nuevo Ministro de Instrucción Pública.

Los Sres Ferradas y Farro Perello (don P.) hablan de las gestiones que realiza la Diputación provincial y su Presidente Sr. Andols para dotar a Huelva de un Instituto Nacional de Segunda Enseñanza.

Teniendo en cuenta la finalidad cultural de la colombina se acuerda dirigirse al Gobierno en el sentido de que atienda dichas gestiones, mucho más cuando la visita a nuestra ciudad de los americanos hace necesario un centro de enseñanza que por su presentación revele lo que es la cultura española.

Fr. Hidalgo anuncia la proxima llegada de una caravana automovilista desde Ayamonte a los lugares colombinos acordándose recibirlas con la mas profunda simpatia.

Finalmente se acuerda:

- a) Felicitar muy cariñosamente al Socio de honor de la Colombina don Cesar Alba por su tercera reelección para el cargo de Presidente del Circulo Muncante de Sevilla.
 - b) Encargar al redactor de "La Ralida" don Antonino Farca Rodríguez de la organización de la Biblioteca de la Sociedad en el monasterio, y
 - c) Hacer constar en acta el sentimiento de la junta por las recientes desgracias de familia que sufren los vocales de la misma don Juan Badii Serrano y don Antonio Oliveira Dominguez.
- y sin otros asuntos que tratar se levantó la sesión de todo lo cual, ap. como Secretario certifico.

Vº Bº

Mardones

P. Muñoz Arellano